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致 元朗區議會社區事務委員會主席 趙秀嫻議員 

由：李靜儀議員 

事：請將議題列入 2024 年 8 月 29 日社區事務委員會議程  

建議增加錦田診所人手  延長診所服務時間   

隨着一系列的過渡性房屋項目相繼在八鄉落成，包括博愛江夏圍、恒莆新

苑、雙魚薈及七星薈，提供逾 4,400 個單位，令八鄉人口急速上升，其中不乏老邁

多病的年長居民。本人關注到地方基層醫療服務未能配合人口提升，導致醫療服務

供不應求，居民深受其苦。 

現時，八鄉只有錦田診所一間公立診所在每星期一、二、三及五的上時 9 時

至上午 12 時提供普通科門診服務，並且只有 30 個名額，提供的服務十分有限，難

以應對八鄉居民殷切的醫療需求。令病人要前往市區看病，再受抱恙奔波之苦。而

於錦田南第一號用地聯用大樓擬建的社區健康中心預計最快亦要 2026 年才能落

成。 

值得注意的是目前元朗區的急症室服務超負荷，根據資料，2023 年次緊急

類別病人平均輪候時間分別為博愛醫院的 2 小時 40 分鐘及天水圍醫院的逾 3 小

時，非緊急輪候時間分別高達 3 小時 22 分鐘及 3 小時 34 分鐘。同時，在本區的公

營醫療機構中，目前本區除兩間急症室外，只有元朗賽馬會健康院提供夜診服務。

本人曾收到居民反映晚上生病而鄰近的公營、私家診所都不提供夜診服務而只能去

本已經超負荷的急症室診治。可見，本區的公營醫療資源相當缺乏，而延長錦田診

所的服務時間至深夜甚至提供通宵夜診服務 有望紓緩急症服務及其他醫院的壓力

亦同時方便鄰近居民。 

面對現時居民迫切的醫療需求，本人曾向錦田診所查詢有關擴展服務時間及

增加籌額的可行性，唯得到的答覆是人手不足。 

有見及此，本人希望醫管局能夠增加錦田診所的醫護人手 (也可作為培訓醫

生的實習地方)，以延長診所至全日服務並減少休息日期，以應付錦田、八鄉、新

田急升的醫療需求。 

祈請醫管局回覆及出席會議。 

 

聯絡人：李靜儀 區議員 
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